## 地域主権と地方分散

期待いたします。 と、「立法権の分権」が行われていくことを 評価できます。今後さらに、法律から条例へ ことは、地域主権に向け一歩を進めたものと 民に近い自治体が、地域の実態に合わせて く拡大されたことを改めて実感しました。住 国の法体系において条例の占める領域が大き 準どおりに制定したものが多いものの、県独 ローカル・ルールを決められるようになった 自の基準を制定したものもいくつかあります。 すべき基準」とされたものについては、 例への委任に係るものです。そのうち「参酌 見直しのうちの施設・公物設置管理基準の条 た。全てが、法令による義務付け・枠付けの 域主権改革一括法関連の23条例が成立しまし 今回の一括法関連の条例制定を経験して、 島根県では、平成24年11月議会において地 国の基

発展が遅れている地域への配慮をすべきで発展が遅れている地域への配慮をすべきでいます。その際には、公平性確保の観点から、は、国が地方の意見もよく聞きながら決めるは、国が地方の意見もよく聞きながら決めるは、国が地方の意見もよく聞きながら決めるは、国が地方の意見もよく聞きながら決めるは、国が地方の意見もよく聞きながら決めるは、国が地方の意見もよく聞きながら決めるとです。しかしてもらうことが重要だと考えています。その際には、公平性確保の観点から、地域主権は、しいことです。しかし一方で、地域主権は、はいことです。

です。過疎地域自立促進特別措置法はその好例

ることを主張してきております。ところで、島根県のような地方では、豊かい地域社会・人間関係の中でゆったりとした生活をすることができます。私は、地方もたらすことになるという考えに基づき、人もたらすことになるという考えに基づき、人もたらすことになるという考えに基づき、人もたらすことになるという考えに基づき、人間関係の中でゆったりとした。

していきます。 地方分散の進展により、大都市の過密と地

この地方分散のためには、高速道路をはじての上で、それぞれ魅力ある地域づくりをしての上で、それぞれ魅力ある地域づくりをしての上で、それぞれ魅力ある地域が表別は、大都市に出なくてもよい状況をつめることが必要です。地方に魅力があれば、くることが必要です。地方に魅力があれば、人が地方に戻ってくる仕組み、が振興して、人が地方に戻ってくる仕組み、あるいは、大都市に出なくてもいが大の上で、それぞれ魅力ある地域づくりをして、といい大できです。

更に新たな価値を創造できるローカル・ルー政策法務の出番です。地域の実態に適合し、例の制定・改廃を必要とすることがあれば、現に取り組んでいます。そのために新たに条等の政策によって、「活力あるしまね」の実島根県では、産業振興、雇用・定住の促進

だと考えます。 けることは、地方分散の推進にとっても肝要いを各自治体が定立・発信する能力を身につ

上に取り組んでいます。とのためには、やはり個々の職員の法務能力を高めることが肝心です。島根県では、従力を高めることが肝心です。島根県では、従力を高めることが肝心です。島根県では、従力を高めることが肝心です。島根県では、従力を高めることが肝心です。島根県では、従力を高めることが肝心です。島根県では、従力を高めることが肝心です。島根県では、従力を高めることが肝心です。島根県では、従力を高めることが肝心です。島根県では、従力を高めることが肝心です。

るものにしていきたいと考えております。とともに、県外の方々をも惹きつける魅力あ皆様に十分に納得していただけるものにするることにより、分権時代の法政策を、県民の今後は、一層職員一人一人の能力向上を図



島根県知事 **溝口 善兵衛** 

Opinion